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新たな学校の校歌・校章の制作に係る進捗等について 

 

本町田地区の新たな小学校の校歌・校章について、１２月に児童の意見募集が終了し、玉

川大学に制作を進めていただいております。本日は、校歌の制作について玉川大学からのご

説明と、校歌・校章の意見募集結果や今後の進め方についてご説明します。 

 

１ 校歌の制作について 

（１）意見募集の結果について 

２０２３年中に実施した児童、保護者・地域の方等への意見募集の結果を資料２－２

のとおりまとめました。 

これらの意見募集の結果を踏まえ、制作依頼先である玉川大学に制作に取り掛かって

いただきます。 

 

（２）玉川大学よりご報告 

本日は玉川大学教育学部から、実際に校歌の制作をご担当いただく朝日教授、山田准

教授にお越しいただき、制作にあたって重視する考え方等をご説明いただきます。（資

料２－３参照） 

 

２ 校章の制作について 

（１）意見募集の結果について 

児童を対象に行った意見募集と、保護者・地域の方等に向けて行った意見募集の結果

については、資料２－２にまとめています。 

 

（２）校章の制作に関するアンケート結果について 

第３回推進協議会後、委員の皆様を対象に実施した校章の制作に関するアンケートの

回答を以下のとおりまとめました。 

 

ア 校章デザインの検討について 

校章デザインの分類について、学生たちは熱心に取り組み、さまざまな観点が挙げられま

した。校章デザインについて、あなたはどのような観点で検討を重ねたらよいと思います

か？ぜひお聞かせください。 

 

 
 

  

No. 回答

1
校章というと「お堅く複雑なデザインの物」という印象がありましたが、先日、学生さん達が出されて
いたイメージをみて、とても親しみやすさを感じました。
小学生でも真似して描けるような、そんなデザインを希望します。

2 それぞれの学校の象徴を大切に、かつ固執しすぎないデザインを検討していきたいです。

3

①場所、本町田を表わすものが良いかと思いますが、私は本町田の名物を知りません。本町田の特徴も
しりません。残念ながら。何かがあればと思った次第です。
②新校舎落成にあたり、記念植樹が行われることと思いますが、日本を代表する桜が植えられるのでは
ないかと思います。数本を校庭に植えるか、学校近くの通学路に何本かを植える、このいずれかが行わ
れるのであれば、桜を校章のバックにでも入れたらと思います。
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No. 回答

4

・ひなた村のあたたかなイメージを表現したい。ピンク色を使用するイメージ。
・菅原神社は学問の神で、地域の多くの人が節目節目で訪れる。梅の花を主体で考えたい。
・町三小の梅のデザインは固い。もう少しあたたかく、現代的なイメージに。
※協議会当日の資料中にピンクで花びらが５枚のデザインがあった。それがすごくイメージに近い。花
びら１枚ずつに「本」「町」「田」の1字ずつが書かれ、中央に「ひなた小」と縦書き。中央がピン
ク、縁取りが黒。

5
・3校の名前または校章がうまくミックスされたデザイン
・ひなたから連想されるシンプルなデザイン

6
本町田ひなた小学校の「ひなた」には、あたたかく優しいイメージがあるのでそれが校章でも表現でき
たら・・・と思います。覚えやすく、小学生でも描けるようなデザインが良い。カラーだが、少ない色
で描ける。

7
学生さんが挙げていた観点とは異なりますが、ひなたがイメージされる温かさを感じる図柄が良いと思
います。2025年の開校と21世紀に入ってからも既に四半世紀経ちますので変に伝統に縛られてほしく
ないです。子供が親しみを感じる図柄がいいなあ～。

8

子供は校章と言ってもあまりピンとこなかったようで、学校で書けなかった…と言ってました。
そこで、パッと見て子供達がうち学校だ！とわかるような校章。
基本的にはイメージや教育への思いが盛り込まれると思うので。
個人的には、先日の会議で羽ばたく的なイメージの校章がありましたが、町田市の市章と被るので鳥は
嫌だなと思いました。

9

わかりやすさ、覚えやすさ。
自分の話で恐縮ですが、中学高校の校章が、「円に糸巻き」という形で、とても覚えやすかったです。
（私立ではありましたが）いまでもパッと描けますし、見ると思い出がよみがえります。
小学校の校章もそれくらいシンプルでもいいのかもしれないと思いました。
複雑にして覚えにくい、思い出しにくいよりも、みんなが親しんで描けるというのもいいかもしれませ
ん。

10

小学生の校章というのは、正直なところあまり馴染みが薄いというか記憶にあまりとどまらないかなと
いう印象を持ちます。
だからこそ、馴染みをもてるようにしていくためには、小学生でも簡単に書くことができて、それを普
段の学校生活に落とし込んでいくことが大事かなと思います。
そのようなデザインにしていって、子供達の記憶に残るようなデザインになれば素敵だなって私は感じ
ております。

11
従来からの伝統的、権威的なものと、現代的でポップなものとを比較検討し、より新しい学校にふさわ
しく、かつ永年の使用に耐えられるものを選定するべきだと思います。

12

先日の資料を拝見し、皆さん色々と考えてくださっているなぁと感じています。
文字を入れるもの、入れないもの、簡略化した図案だったりたくさんアイデアを出してあるので、その
まま進めても問題ないと思います。
全く違う方も考えてみてください。
（○、□、▽、☆や六角形、平行四辺形、長方形など）

13

現在の3校の児童たちが通っていた学校から、統合による新しい学校生活のスタートになり、また、本
来通うはずべきだった学校ではなく、新しい名前の学校に通うようになる児童たちが親しみをもてるよ
うに学校の校章を作成していただけたらと思います。
美術的はことはわかりませんし、まだ正式な学校名が決まってはいませんが、「ひなた」＝おひさまを
モチーフに3つの学校がまとまるような校章だとなじみやすいのかなと思います

14

是非地域の方々の思いもそこに加わる様な検討をしていただければ、と思います。
年配の方々の、「学校がなくなる」という喪失感は、私達世代が感じてるよりも何倍も大きい事が、こ
れまでの検討会を通してわかりました。
もちろん、子どもの思いも大切にして頂きたいですが、その子どもたちもいずれは歳をとっていき、
去っていく立場です。
年齢に関わらず、母校への思い入れを持った方々の気持ちを大切にした検討ができれば、その喪失感を
和らげる１つの材料になるのかな、と思います。
児童がが「自分達が関わってできた」という達成感、学生達が「大きなプロジェクトを成し遂げた」と
いう自信、地域の方々の「自分達の大事な物が引き継がれた」という安心感の全てが満たされるような
検討ができるとうれしいです

15
専門家の方に依頼し本町田の小学校らしき 風景が出されていれば嬉しいです。 世界の子供達が全て幸
せになるマークなどができれば良いですね。
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イ 校章にまつわるエピソードについて 

あなたが知っている町田市内の校章と、それにまつわるエピソードがございましたらぜ

ひお聞かせください。 

 

 

 

（３）校章の選定について 

３月の推進協議会では、複数の校章案を提示のうえ、協議会委員の皆様からご意見を

いただく予定です。その後、当該校章案に対する委員の皆様からのご意見を取りまとめ、

玉川大学にお送りします。 

また、最終的な選定については、児童や地域の方々から、それぞれの案に対するご意

見をいただき、それらの内容を踏まえて三校長と事務局の協議によって決定します。 

 

３ 今後のスケジュール 

今後のスケジュールは以下のとおりです。 

 
 

No. 回答

1
町田市立 町田第一中学校
[町] [田] [一] [中]の4文字を組みあわせて図案化されている校章で和と発展をあらわしているそうで
す。

2 三小は菅原神社の梅をモチーフにしている

3

以前お話したことがありますが●●小の校章をお披露目したとき、左右対称にまとまった当たり前のデ
ザインですね。▲▲の後に続く学校だから期待していたのに。と言われたことは苦い思い出です。校章
ではありませんが■■小の○周年記念キャラクターは子供から募集したデザインに手を加えたものです
が、子供の学校に対するイメージが表れていて好評でした。

4 エピソード等は分かりませんが、私個人としては3小の校章はお花で描きやすく好きでした。

5
東小の校章がゲンノショウコであることくらいしか思い浮かびません。
ゲンノショウコ自体は、三大民間薬の一つとしてとても効果の高い薬草であると思うので、意味合いは
よいとは思いますが、あまり現代の子どもにはなじみがないかなと思いました。
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